

Educación en Santa Cruz

Sin paritarias “urgentes” no habrá inicio del ciclo lectivo 2025

● Tras un nuevo pedido de paritarias por parte de la nueva conducción de Adosac, su secretario general, César Alegre, diálogo con TiempoSur sobre la necesidad de apostar al diálogo y garantizar el inicio de las clases.



El pasado miércoles el secretario general de Adosac, César Alegre, junto a los paritarios Miguel Del Pla y Mónica Galván, realizaron la segunda solicitud de paritaria desde la asunción el pasado 3 de enero. La misma se presentó en el Ministerio de Trabajo y el Consejo Provincial de Educación, pero más allá de la espera de una respuesta formal, los referentes gremiales exponen que no ha habido comunicación alguna con autoridades del CPE, ni siquiera a modo de presentación.

También esta semana, y ante el pedido de convocatoria a paritarias por parte de Adosac y la solicitud de una recuperación histórica del salario docente, la presi-

dentá del Consejo Provincial de Educación, Iris Rasgado, remarcó que “se ha avanzado mucho durante 2024 con un aumento del 189 % para los docentes y del 203 % para directivos y supervisores, considerando la recuperación del 3 a 1”, y recordó que “para el mes de enero tenemos la pauta que se trabajó en las últimas paritarias, que es del 3,6 %, y está previsto hacerse efectivo en este mes”. Según declaró, además está previsto el llamado a una reunión con el gremio docente para conocer y dialogar con la nueva conducción del sindicato, pero no asegura que sea en el marco de una paritaria.

Los avances mencionados por la autoridad educativa, no son desconocidos por los nuevos titulares de Adosac, pero su secretario general asegura que “aún los docentes ingresantes están muy atrasados respecto a la canasta básica. El gobierno

habla de un aumento histórico, pero hay que remarcar que un docente que recién se inicia cobra \$846.000 pesos, cuando la canasta ya supera los \$1.200.000 pesos”.

Alegre remarca que “hay muchos temas para tratar, es importante que los abordemos: lo salarial, lo pedagógico, lo laboral, la CSS, los edificios escolares. Todos temas para que empiecen las clases. En Chaltén por ejemplo empezarán en periodo especial, el 3 y 4 de febrero serán los ofrecimientos y necesitamos dialogar sobre esto en el marco de una paritaria. Todos nuestros paritarios están en Río Gallegos listos para empezar a trabajar”.

Otro de los temas importantes, como cada año, será el estado de las escuelas. Desde el CPE han informado hace ya algunas semanas, que han iniciado con el Plan de Verano de Mantenimiento Escolar. En este sentido, Alegre comentó: “Es cierto que hace

mucho no se hacía mantenimiento escolar durante anteriores gestiones. Este gobierno ha tratado de avanzar con el arreglo de los edificios, se ha hecho inversión, pero entendemos que falta mucho por hacer. En 2024 hubo más días de suspensión de clases, por problemas edilicios que por paros docentes”.

En este punto remarcó que “no puede ser que tengan un año para arreglar un equipo de calefacción, los tiempos son muy importantes para nosotros. En septiembre dejaron calefacción en algunas escuelas y al día de hoy aún no se colocan”, y comentó: “Junto a las filiales estamos haciendo un relevamiento de edificios escolares a ver si se están arreglando. El CPE dice que invierte un montón de plata y queremos conocer qué trabajos se están desarrollando y que es lo que falta”.



Nuevamente consultado sobre el inicio del ciclo lectivo, el secretario general ratificó: “En principio nosotros lo que pedimos es el diálogo, eso es lo que proponemos remarcar, necesitamos dialogar para evitar el conflicto. Es el gobierno quien

debe garantizar que comience el ciclo lectivo y perdimos que se abra la paritaria y saber sobre el plan de trabajo. El mandato que tenemos del congreso provincial es, no al inicio de clases si no hay llamado a paritarias urgentes y avances”.